

Presseartikel:

Sommerfest des Projektes „Stammtisch Generation Zukunft“



Am Samstag, den 16.08.2025 hat die Koordinierungsstelle für Flüchtlingsangelegenheiten (KOST) der Stadt Paderborn das Sommerfest des Projektes „Stammtisch Generation Zukunft“ im Mitmach- und Ideengarten der Volkshochschule Paderborn (vhs) gefeiert. Das Projekt „Stammtisch Generation Zukunft“ wird aktuell durch das Landesprogramm „Teilhabe, Demokratiebildung, Extremismusprävention für junge Geflüchtete“ gefördert und besteht seit März 2024.

Die Projektleiter*innen der KOST, Irina Hartmann-Talhof, Sherwan Weli und Mahabad Khalil Slow freuten sich über die vielen Gäste und die gute Atmosphäre während des Sommerfestes. Organisiert wurden ein vielfältiges Programm und ein leckeres Grillbuffet.

„Wir sind sehr dankbar, dass die vhs, vertreten durch Iris Pape, uns in diesem Jahr diesen wunderschönen Garten für unser Sommerfest zur Verfügung gestellt hat, die Atmosphäre, inmitten von Blumen, Beeten und Obstbäumen war besonders und hat mitunter dazu beigetragen, dass die Besucher*innen sich sehr wohl gefühlt haben, sich intensiv ausgetauscht, informiert und vernetzt haben und miteinander getanzt wurde“, berichtet Irina Hartmann-Talhof. „Wir freuen uns über die wertvolle, ämterübergreifende Kooperation mit der

KOST und die Nutzung des vhs - Mitmach- und Ideengartens für das wichtige Ziel des Austauschs und der Integration. Unser Mitmach-Garten, jeden Freitag von 15 bis 17 Uhr geöffnet, ist ein idealer Ort für alle Interessierten, um Ideen umzusetzen, Neues auszuprobieren und in Vielfalt zusammenzuwachsen“, so Iris Pape.

„Bei den Vorbereitungen sind wir tatkräftig von den Projektteilnehmenden unterstützt worden. Für den Einkauf und das Zubereiten der Speisen und die Vorbereitungen im Garten konnten wir auf die jungen Menschen und unser Freiwilligenteam zählen“, berichten Sherwan Weli und Mahabad Khalil Slow von der KOST. Das Projekt hat sich inzwischen sehr gut etabliert und die KOST erreicht die jungen Menschen mit den vielfältigen Projektaktionen, die sich auf die Freizeit konzentrieren und eine Unterstützung im Integrationsprozess der jungen Menschen mit Fluchthintergrund leisten.

Neben den Projektteilnehmenden des „Stammtisch Generation Zukunft“ und deren Familien, sind auch ehrenamtlich Engagierte und hauptamtliche Netzwerkpartner der Einladung der KOST gefolgt. Dirk Rüther ist Kriminalhauptkommissar und Kontaktbeamter für interkulturelle und -religiöse Angelegenheiten der Kreispolizeibehörde Paderborn. Er nahm sich beim Sommerfest Zeit, um mit den Besucher*innen Gespräche zu führen: „In meiner Funktion als Kontaktbeamter für interkulturelle und interreligiöse Angelegenheiten nutze ich Veranstaltungen wie das Sommerfest gerne, um den Dialog zu fördern. Ziel ist es, Vertrauen aufzubauen, gegenseitige Akzeptanz zu stärken und Spannungen vorzubeugen. Diese Aufgabe ist für mich von großer Bedeutung.“

Das Sommerfest bot auch die Möglichkeit, einen anstehenden Bildungsworkshop zu bewerben und Teilnehmende hierfür zu gewinnen. Am Wochenende vom 03.10.2025 bis zum 05.10.2025, ist dieser zu den Themen politische und demokratische Bildung, Wertebildung und Teambuilding geplant. An diesem Wochenende können junge Menschen im Alter von 14-27 Jahren in einer Jugendbildungsstätte zusammenkommen und sich dialogisch und gruppenpädagogisch mit diesen wichtigen Themen aktiv auseinandersetzen und weiterbilden. Die Teilnahme ist kostenlos.

Weitere Informationen zu dem Bildungsworkshop und Möglichkeiten der Teilnahme sowie ehrenamtlichen Unterstützung der Projekte der KOST erhalten Interessierte auf Anfrage per E-Mail an fluechtinge@paderborn.de oder über Instagram @kost_stadtpaderborn.